

Hablemos de...

¡Cumple diez años la revista digital *Educación y sociedad!*

Colaboración de Martha Ávila Rodríguez.

La revista digital *Educación y sociedad* de la Universidad de Ciencias Pedagógicas "Manuel Ascunce Domenech" oficializada el 27 de abril de 2004, acaba de cumplir diez años de circulación en el ciberespacio, a través de la red interna del Ministerio de Educación de la República de Cuba (rimed). Durante este período ha publicado más de 450 artículos a texto completo en 40 números regulares, con una frecuencia trimestral, así como siete Ediciones Especiales dedicadas a divulgar ponencias de jornadas y eventos científicos.

El material publicado se ocupa de divulgar los resultados obtenidos mediante la realización de proyectos de investigación, tesis de doctorado y maestrías que se desarrollan por los educadores en la provincia, en Cuba y en otros países con los cuales la Universidad Pedagógica posee proyectos de colaboración científica y de formación académica. Se publican además resultados científicos alcanzados por los educadores en formación.

La revista está inscrita en el Registro Nacional de Publicaciones Seriadas (RNPS) del Ministerio de Cultura de Cuba, con el número 2073, folio 091, tomo III y registrada con la Numeración Internacional Normalizada de Publicaciones Seriadas (International Standard Serial Numbering), ISSN 1811-9034. Es una revista arbitrada que publica resultados de investigaciones en el campo de las Ciencias de la Educación y su impacto en la sociedad. Incluye trabajos de Filosofía de la educación, Psicología de la educación, Pedagogía, Didáctica, Didácticas particulares de las asignaturas y áreas del conocimiento, Dirección científica y trabajo comunitario, entre otros temas.

Su primer director fue el Dr. C. Ramón Pla López, quien de manera incansable gestionó su fundación y se ha mantenido trabajando activamente en el Consejo Editorial. La revista cuenta con un prestigioso cuerpo de árbitros formado por más de 30 expertos institucionales, nacionales e internacionales en los temas que publica; posee un Consejo de Redacción conformado por profesionales del más alto nivel, cuyo presidente fundador fue el prestigioso pedagogo avileño Dr. C. Donaciano Raúl Rodríguez Legrá.

Reconocimiento especial merecen los dos principales editores jefes que ha tenido la revista *Educación y sociedad* en estos diez años: La M Sc Míriam Dorta Martínez y el Dr. C. José Luis Sardiñas Companioni quienes han puesto toda su dedicación y empeño en el día a día del proceso editorial.

La revista posee visibilidad nacional e internacional en la página <http://www.edusoc@ucp.ca.rimed.cu>. Recibe semanalmente un alto número de visitantes de más de veinte países y del territorio nacional. Sus trabajos son citados sistemáticamente en tesis de doctorado, maestría y otros informes científicos, lo que demuestra su creciente prestigio en los campos de los que se ocupa.

El análisis del total de visitas recibidas por los veinte artículos más contactados en estos diez años, permitió determinar los autores con más visibilidad y contactos en este período: los artículos de la autoría (y coautoría) del Dr. C. José Ramos Bañobre recibieron el 18.5% de estas visitas; le siguen los del Dr. C. Donaciano Rodríguez Legrá, cuyos artículos recibieron el 12.9% de las visitas; y el Dr. C. Luis Eduardo Rodríguez con el 12%. Este análisis coincide con los resultados científicos, la experiencia, el prestigio y el reconocimiento social de estos docentes universitarios a quienes *Educación y sociedad* a nombre de la comunidad académica de la Universidad y el territorio avileño, agradece por su contribución al conocimiento pedagógico generado y socializado.

Educación y sociedad es y seguirá siendo un importante recurso para la gestión del conocimiento en el contexto de la educación avileña.